
 

  

 

 

あけましておめでとうございます。      校長 小林 茂雄  

 あけましておめでとうございます。本日は１月７日。地域によっては異なりますが、７日は松

の内最終日で正月飾りを片付けて七草粥を食べる習慣があります。松の内が明けるとお正月の神様

である年神様が各自の家から神様の世界に帰っていき、お正月が終わって新たな年の日常が始まる

ことを意味します。ちなみに片づけた正月飾りやしめ縄は「どんど焼き」などでお炊き上げされま

す。この地域でもいくつかの地域で「どんど焼き」が今週から来週末に行われるそうです。今年は

始業式後も明日から３連休ですが、正月気分から日常生活へ意識を戻して、身も心も心機一転、何

事にも頑張っていきましょう。 

今年の干支は壬寅（みずのえとら）。壬（みずのえ）には「生まれる」の意味があり、寅（とら）

は演劇の演の字が由来で「人の前に立つ」同じ読み方から延の「延ばす、成長する」という意味が

あるそうです。この２つが組み合わされた壬寅は「新しく立ち上がり、生まれたものが成長する」

といった縁起の良さを象徴しているそうです。３年生にとってはまさに新しい立ち上がり《進学》

を表し、１・２年生にとっては成長である《進級》にふさわしい年回りといえるのではないでしょ

うか。 

さて、先日 5日が小寒で寒の入り、そこから節分の２月３日までは 1年で一番寒い時期を迎えま

す。今年は 20 日が大寒でその日が最も寒い日です。しかしその時期こそ春に向けて正にエネルギ

ーをためている時期なのです。12月の終業式に皆さんに送った言葉を覚えていますか？『なんも咲

かない寒い日は下へ下へと根を伸ばせ。やがて大きな花が咲く。』冬休みもそうでしたが、今が本

当に力を蓄えるときです。3年生は入試に向けて、1・2年生は 4月からの新しい学年に向けて大き

な花を開くための充電期です。立春から少しずつ暖かさが出て、新しい小さな芽がやがて大きな花

を開くように毎日の生活をきちんと自己管理『自立』し、そして周りと協力『貢献』して、当たり

前のことを一つひとつしっかりやっていきましょう。『冬来たりなば、春遠からじ』です。 

 今年の干支である虎は千里行って千里帰ると言われるほど、勢いや活力が盛んな動物です。 

新型コロナウイルス（オミクロン株）にも負けずに、マスク、手洗い、ソーシャルディスタンス

で『健康とおもいやり』を徹底し、これから 3学期のそれぞれの学年の行事に向けて『対話と融和』

で最後の学期、クラスの強い絆が結ばれる様、前向きにトラ（虎）イしていきましょう。 

今年もよろしくお願いします。 
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＜学校教育理念＞  
 自立と貢献  健康と思いやり  対話と融和 

≪学校教育目標≫ 

 ～自分に適した生きる力を実現する子供を育てます。～ 

○より良い生き方を創るため、自ら学ぶ力を育てる（知） 
○豊かなかかわりを通して互いに認め合う心を育てる（徳） 
○自他の生命を大切にさせるとともに健やかな体を育てる（体） 
○社会の一員として貢献できる態度を育てる（公） 
○様々な人々とのコミュニケーションを通じて世界への視野を育てる（開） 
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1年ダンス教室（芸術家による支援事業） 

11 月 26 日 30 日の 2 日間、恒例のプロのダンサーによる 1 年生と個別支

援級のダンス授業を行いました。今年は時間の調整がうまくいき、各クラス

2 回指導を受けることが出来ました。やはりプロのダンスはすごいですね。 

      三者面談 

12 月 1 日より 3 年生、9 日より 1・2 年生対象の三者面

談を行いました。2 学期の振り返りと 3 年生は進路に向け

て保護者の皆さんと生徒一人ひとりと話しができる機会を

作ることが出来ました。 

コロナ禍で学校の様子が、各ご家庭に届きにくい中での

ご相談で分かりにくい所もあったかと思います。また、限

られた時間での面談でしたが、保護者の方々のご理解とご

協力で終えることが出来ました。寒い中、ご来校いただきまして、ありがとうございました。 

        英語５ﾗｳﾝﾄﾞｼｽﾃﾑ授業の視察 

12 月 8 日、東京都世田谷区の千歳中学校の校長先生と英語科の先生 2

名、岐阜県の岐南町立岐南中学校の英語科の先生 1 名が本校の英語教育５

ﾗｳﾝﾄﾞｼｽﾃﾑの視察に来校されました。各学年の授業を参観し、放課後に英語

科の先生方を交えて５ﾗｳﾝﾄﾞについての取組や現状、英語教育における意義

や入試対策など質問を受けながら意義ある討議を行いました。横浜市内で

も各区に 1 校 5 ﾗｳﾝﾄﾞ推進校が配置されるなど、5 ﾗｳﾝﾄﾞが徐々に広がって

います。本校の実績は単に英語の授業だけでなく家庭や地域の協力や支え

によって成り立っているとも感じています。より４技能を伸ばして実用的

な英語力を身につけつつ、教育課程や進学に向けても充実した授業に取り

組んでいきたいと思います。引き続きご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

防災訓練・引き取り訓練（生徒）＆防災初期対応訓練（教職員） 

11月29日5校時に火災を想定した避難訓練を行いました。

迅速な避難と集合、静粛な態度は当日指導助言に来てくださ

った都筑消防署の方からもお褒めの言葉をいただきました。 

また12月 20日6時間目に地震を想定した引き取り訓練を

行いました。クラスを半分に分けて引き取りに来る保護者の

役と教室で迎えを待つ生徒に分かれて、災害時の引き取りの

ための動きを確認しました。  

さらに 12 月 23 日に職員向けの火災研修を行いました。都

筑消防署の方に来校していただき、初期対応の動きと消火器

の使い方について実施訓練をして指導助言をいただきました。

災害はいつ発生するかはわかりません。先日も東京都の小笠

原諸島の父島付近で地震がありました。1 月 17 日には阪神淡

路大震災が発生して17年目を迎えます。コロナだけでなく防災に関しても意識を高めておきましょう。 



令和 3年度中川西中学校 西龍祭（文化祭） 

２学期終業式直前の１２月２３日午前中に、令和３年度西龍祭を行うことが出来ました。９月中が分

散登校だったため文化祭のための準備する時間がなく、また、コロナの影響で合唱の練習自体も制限が

かかる状況だったので、一時は開催自体も危ぶまれる状況でした。しかし文化祭委員の生徒の思いや先

生方の協力で、時期や規模は変更されましたが無事に開催することが出来ました。限られた時間の中で

企画運営してくれた文化祭委員の生徒達、指導してくださった先生方、ありがとうございます。 

体育館で文化祭委員の開会セレモニー、吹奏楽部、個別支援級の演奏、

国際平和スピーチコンテスト、英語弁論大会のスピーチ発表、合唱部の

発表ととても充実したステージ発表でした。３年生は体育館で実際の演

奏や発表を見学し、１・２年生はその映像を教室で鑑賞しました。その

後の校内見学では、各教科や文化部の展示見学と、あらかじめ撮影して

取った部活と教科、委員会の発表をテレビで視聴しました。学年ごとに  ↑吹奏楽部の演奏  ↓個別級の演奏 

展示見学とテレビ視聴の時間を分けたため、見学時の密を避けることも

できました。ステージ発表では各演奏に対して温かい手拍子や演奏後の

大きな拍手など行事でなければ感じることのできない温もりや一体感を

感じることが出来ました。１学

期の体育祭に続き、生徒の心の

成長には行事の取組が重要であ   ↓合唱部の歌唱 

ることを実感しました。 

国際平和ｽﾋﾟｰﾁ 平木さん  英語弁論大会 本村さん  足立さん    ３学期には２年生は横浜散

策、１年生はボディーパーカッション演奏会２・３年生は合唱発表会な

ど企画しています。コロナ対策をしながらも充実した学校生活が過ごせ

るよう頑張っていきましょう｡ 

【展示作品】全ての展示が載せられなくてごめんなさい 

 

【合唱曲イメージ画コンテスト 各学年金賞作品】 

 3年1組台坂 結さん                 2年6組小島 奈菜さん  

 

1年 3組 

川西 紗椰さん 

 

 

 

 



  ｷｬﾘｱ ﾁｬﾚﾝｼﾞ ﾃﾞｲ 【1学年総合】 

今年度も１２月２日（火）に、1年生を対象に「キャ

リア チャレンジ デイ」(職業講話)を行うことが出来

ました。 

キャリア チャレンジ デイの目的は、様々な職業・職

種が社会においてどんな意思（働きかけ）や役割があ

るかを知り、職業・職種にはどのような能力が必要な

のかを学ぶことです。 

そして、様々な職業・職種で働いている人たちから、

実際にどうしてこの職業に就くきかっけなったのか？

その職業に就くためにはどんな能力や努力・工夫が必

要なのか？を聞き、自分のこれからの生き方を考える

きっかけにしようという学習です。そのためにあえて

様々な職種とユニークな経歴のある方々をお呼びして

講演していただいています。 

今年でこの取り組みも 7年目になりました。毎年講演

をいただいている講師の方々が「お互いの講演を聞き

たい」との要望があり、それを実現するために、本年

度は講師の数を大幅に増やして、その中から 3 人の講

師の話を聞くことが出来ました。実際に卒業生の進路

面接で将来の夢はこのキャリア チャレンジ デイがき

っかけになったという生徒がいました。 

 当日は、様々なキャリアをお持ちの１７人の方々が

ご来校されて、1 人 50 分×2 回の講演をいただきまし

た。自分の「意志」「役割」「能力」を考え、この講演

を通して「人はなぜ働くのだろう」という根源的な答

えを発見することができたでしょうか？ 

今年もご来校いただいたボランティア講師の皆様、た

めになるお話をありがとうございました。 

 

 



＜キャリアをお話しいただいた１７人の先生方＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

元 DJ・弁護士 飯野 恵海 様  

ｴﾚｶﾞﾝｼｽﾄ日本ﾊｲﾋｰﾙ協会理事 マダム由美子 様 

秋山木工 内藤 恵悟 様  

三井住友銀行 清水  力 様  

地元の優良農家 栗原 克人 様  

(株)ﾗﾝﾄﾞﾎｰ ﾝﾀﾋﾞｭｰ WEB ﾒﾃﾞｨｱ 鈴木 はな 様  

順天堂大学（がん研究） 岡﨑 真咲 様  

中川駅前郵便局長 馬場 武志 様  

株式会社からだにいいこと出版社            奥谷 裕子 様  

写真家 熊切 大輔 様  

臨床検査技師 鈴木 純子 様  

介護士 濱川 禎輝 様  

ピアニスト 宮堀 諒美 様  

NPO 法人理事（心理学博士、植生工学士） 青木 千里 様  

健康アドバイザー 林 ゆきの 様  

元南極観測隊員 渡邉 研太郎様  

盲導犬協会 中村  士 様  



心のなんでも相談室のご案内 

□学校ｶｳﾝｾﾗｰ来校日 毎週火曜日 

１月予定 11日・18日・25日 

□相談時間 ９時～１７時 

  事前の予約をお願いします。 

□場所 本校Ａ棟１Ｆ 教育相談室（保健室となり）  

相談日のみ直通電話  045-911-9671 

 

 １月 1４日金曜日に 2 年生は校外学習を行います。 

9 月に予定していた職場インタビューと横浜散策がコロ

ナの影響で実施できませんでした。職場インタビューは

事業所との日程調整がつかなかったため、実施できませ

んが、横浜散策のみ実施します。感染症には十分注意喚

起しながら実施します。ご理解とご協力をお願いいたし

ます。2 年生は昨年も自然教室が実施できなかったため、

校外学習はこれが初めてです。決められたルールの中で

有意義な校外学習となることを期待しています。 

＜花壇の会のお知らせ＞  

１月２３日（日）午後２時より行います。 

多数のご参加をお待ちしております。 

本校の保健活動が横浜市の学校保健会より優良校とし

て選ばれました。日頃の保健活動に加え、食育、性教育、

薬物防止啓発教育などの外部の方々を招いて有意義な学

習活動が行われている事。また、保健委員会の日常的な保

健美化活動や食育などの学習会の取組が認められて選ば

れました。保健委員会の皆さんおめでとうございます。 

尚、表彰は横浜市学校保健大会が 1 月２０日（木）に南

公会堂で行われます。その場で教育長から表彰される予定

です。 

標準服バザーのお知らせ 

１月２９日（土）に新入生対象の標準服バザーが PTA

の方々の主催で行われます。対象は新入生ですが在校生で

もご利用いただけます。  

また、来年度より標準服が一部変わります。ブレザーの

生地と色合いが変わり、それ以外の形状はほぼ変わりませ

ん。令和 4 年度の新入生からの変更ですが、移行期間とし

て従来のものでもご利用いただけます。 


